

Médaille de l'Ordre de Montréal

Je propose une distinction honorifique dont la forme s'inspire de la rose des vents. Les deux axes principaux de cette dernière évoquent une croix de gueules. À leur croisée se trouve un médaillon présentant un castor. Un rinceau de feuilles d'érable traversé par un listel gravé de la devise *Corcordia Salus* surmonte fièrement la médaille et sert de point d'attache pour le ruban. Le recours aux ornements présents dans les armoiries de la Ville de Montréal fait l'éloge à l'appartenance à la communauté.

L'aspect formel de la médaille est fortement lié à la devise de l'Ordre de Montréal. Le concept de la rose des vents matérialise symboliquement à la fois la diversité et l'unité. Les flèches suggèrent, en effet, les différents domaines de l'activité humaine sur lesquels jaillit l'honneur, mais aussi l'ouverture sur le monde. À l'intersection, le médaillon avec un castor gravé souligne, pour sa part, la convergence du caractère industriel des Montréalais et Montréalaises dont les actions ou réalisations contribuent au rayonnement de la Ville. De plus, puisque la rose des vents sert à orienter, la forme de la médaille laisse sous-entendre que les récipiendaires peuvent devenir une source d'inspiration. La denture d'une pièce mécanique dans la partie supérieure gauche de la rose des vents illustre la transmission du mouvement. Elle évoque le temps qui passe, voire les 375 années de l'histoire de Montréal et l'avenir. Elle fait écho à la croix héraldique. Enfin, le rinceau de feuilles d'érable traversé par la devise inscrite sur le listel rappelle, comme pour les armoiries, la cordialité des relations entre les éléments de la population de la métropole.

D'argent et d'or, cette marque de reconnaissance se veut prestigieuse et noble par ses matériaux. Un ruban blanc avec des chevrons rouges complète harmonieusement l'ensemble.

La conception graphique de la médaille est réalisée à l'aide d'un logiciel de dessin 3D. Le modèle est ensuite imprimé en cire avant d'être coulé. Un trait d'émail rouge opaque, ajouté à la main sur les axes principaux de la rose de vents, fait ressortir visuellement la croix héraldique sur le fond poli. Les flèches plus courtes sont texturées et oxydées. L'envers est également texturé sauf en son centre où un rectangle poli ouvre la possibilité de graver le nom du récipiendaire.

La rose des vents est en argent sterling pour tous les grades. Toutefois, les déclinaisons se distinguent comme suit :

- Grade le plus élevé : le médaillon, le rinceau et le listel sont en or 10k
- Grade intermédiaire : le médaillon est en or 10k, mais le rinceau et le listel sont en argent 925
- Grade d'entrée : le médaillon, le rinceau et le listel sont en argent 925

Le modèle réduit est constitué exclusivement du rinceau et du listel en or, en plaqué or ou en argent selon le grade.